

## Proyectos para crear 170 empleos se quedaron fuera del Plan Garoña

Los 18 millones de euros en préstamos de la primera convocatoria del Reindus no alcanzan para atender la demanda de 44 iniciativas industriales, que requerirían otros 89 millones

G.A.T. / Miranda de Ebro

La convocatoria de ayudas al Plan de Reindustrialización de la zona de influencia de la central nuclear de Garoña ha desvelado que hay un importante número de iniciativas empresariales en la zona, aunque los fondos ofertados por el Ministerio de Industria han resultado insuficientes para atender la gran demanda. Un potencial industrial e inversor que ha sido incentivado y ha salido a la luz con este programa de ayudas, lo que ha hecho que muchos empresarios se animasen a desarrollar sus proyectos, que sin embargo no van a ser atendidos, al menos este año.

Tanto es así que al plan de ayudas (en su apartado industrial) se presentaron 64 iniciativas, de las que únicamente 20 han sido finalmente atendidas. Son, por lo tanto, 44 los proyectos industriales que se han quedado fuera y que tendrán que recurrir a otras formas de financiación, esperar unos meses a la apertura de la segunda convocatoria para recibir los préstamos en 2011 o bien desistir en su iniciativa.

Los 64 proyectos que se presentaron se reparten en varias localidades de la zona de influencia y el Gobierno calcula que en conjunto supondrían una inversión total de 214 millones de euros, la solicitud de 107 millones de euros en préstamos y la creación de 294 puestos de trabajo directos. Pero una vez resuelta la convocatoria, la realidad sólo ha permitido atender a esas 20 iniciativas, concentradas en Miranda (9), Briviesca (5), Valle de Tobalina (3), Medina de Pomar (2) y Pancorbo (1), que supondrán 51 millones de euros de inversión, 18 millones en préstamos y 124 empleos directos en 2010.

Según los datos que maneja el Ministerio de Industria, entre las iniciativas que han sido denegadas (13 en total) están proyectos de la empresa textil Cardenal (Briviesca), de la Compañía Explosivos del Norte (Pancorbo), de Construcciones Lito González (Villarcayo), de Excavaciones y Contratas Tobalinesas (Valle de Tobalina), de Isla Medina y de Hulu Ocio, Aventura y Naturaleza (Frías).

Igualmente hay otras iniciativas (5 en total) que se presentaron en plazo, pero que posteriormente han desistido en dar continuidad, al menos por el momento, a sus proyectos. Son casos como el de Vefca (Miranda), Mármoles Serantes (Medina de Pomar) y Vía Verde Compostaje (Villarcayo), además de Metalber, también en Villarcayo.

Un grupo más abundante (26 iniciativas) en principio cumplían con los criterios que marcaba Industria para la concesión de ayudas, pero la falta de fondos suficientes las ha relegado a un listado de espera que sólo se estimará si alguna de las solicitudes ya aceptadas se cae. En este grupos hay variedad de proyectos como los presentados en Miranda por Azucarera Ebro, el de Biomasa Briviesca, Tecsa, Gamesa, Prosider Ibérica o Aguas de Santolín entre otros muchos.

«Lo cierto es que el préstamo era muy importante para nosotros a la hora de desarrollar unas mejoras en nuestra empresa, y sin él, probablemente no las acometeremos, al menos este año», explica el responsable de una de estas empresas que se han quedado en lista de espera. Otros asumen que tendrán que buscar otras vías de financiación, aunque reconocen que las entidades financieras no abren la mano en la actualidad, y sobre todo, las condiciones son mucho más desfavorables que los préstamos sin interés y con 15 años para devolverlos que concede el Ministerio en base al Reindus.

### Respuestas en el senado

El Gobierno ha emitido las respuestas que por escrito solicitó el Grupo Parlamentario Popular en el Senado, que a través de los senadores por Burgos, pidió al Gobierno detalles sobre las iniciativas que en materia de comunicaciones, turismo, empleo y economía se van a desarrollar en relación con el llamado Plan Garoña. En sus respuestas, que aún en dos contestaciones las siete preguntas, se remite a recordar los datos del citado plan, como que se ejecutará hasta 2013, que supone 900 millones de euros de inversión en 29 actuaciones concretas repartidas en cinco ejes.

El Gobierno, en su contestación, no detalla los proyectos en ninguna de las materias como pedía el PP, y simplemente recopila datos generales como la recepción de las 64 iniciativas industriales y las 11 actuaciones presentadas por los ayuntamientos de la zona.



La semana pasada el director general de Industria, Jesús Candil (centro), informó de los proyectos aceptados.  
Truchuelo